

5e Congrès national de pharmacie hospitalière: le rôle stratégique du pharmacien face au défi des maladies chroniques

Compte Test - 2025-12-21 17:08:55 - Vu sur pharmacie.ma

Rabat a accueilli, du 18 au 20 décembre, le 5e Congrès national de pharmacie hospitalière, un rendez-vous scientifique majeur placé sous le thème : «Les soins pharmaceutiques pour une meilleure prise en charge des patients». Cet événement a rassemblé des professionnels de santé autour d'une question centrale : comment renforcer le rôle du pharmacien pour améliorer la qualité des soins dans un contexte marqué par l'augmentation des maladies chroniques et la pression croissante sur les systèmes de santé.

Parmi les temps forts du congrès, une session a été consacrée à l'apport des pharmaciens hospitaliers et des pharmaciens d'officine dans la prise en charge des maladies chroniques, qui représentent aujourd'hui un enjeu majeur de santé publique. Diabète, maladies cardiovasculaires, pathologies auto-immunes ou encore cancers nécessitent un suivi thérapeutique rigoureux et de longue durée, avec des impacts significatifs sur les dépenses de santé et la qualité de vie des patients. Les intervenants ont mis en avant des expériences internationales concluantes, démontrant, données chiffrées à l'appui, que l'implication active d'un pharmacien bien formé et intégré aux équipes de soins permet d'améliorer l'observance thérapeutique, de réduire les complications évitables et de limiter les hospitalisations inutiles. Cette approche contribue également à une meilleure maîtrise des coûts supportés par les régimes d'assurance maladie, fortement sollicités par la prise en charge des pathologies chroniques.

> De gauche à droite : Pr. Yassine Er- Rahali, Pr Zined Alami, Dr Aicha Zahi, Dr A. Derraji, Pr. Mina Ait El Cadi et Pr. Yasmina Tadlaoui La prévention a également occupé une place centrale dans les discussions. Souvent insuffisamment développée, elle constitue pourtant un levier essentiel pour préserver la soutenabilité du système de santé à moyen et long termes. Grâce à sa proximité avec les patients, le pharmacien apparaît comme un acteur clé de la prévention, du dépistage précoce et de l'éducation thérapeutique. Un autre enjeu majeur abordé concerne l'observance aux traitements, dont le défaut reste l'une des principales causes d'échec thérapeutique. Les pharmaciens, qu'ils exercent à l'hôpital ou en officine, peuvent jouer un rôle déterminant dans l'accompagnement des patients, l'explication des traitements et la détection précoce des problèmes liés aux différentes thérapies. Les experts ont également alerté sur les usages inappropriés de certaines nouvelles molécules, parfois détournées de leurs indications médicales, notamment à des fins esthétiques. Ces pratiques exposent les patients à des risques parfois graves et soulignent la nécessité d'un encadrement plus strict et d'un rôle accru du pharmacien dans le bon usage du médicament. Si l'apport des pharmaciens hospitaliers est aujourd'hui largement reconnu, ces derniers appellent à une meilleure formalisation de leur rôle au sein des équipes soignantes. Les pharmaciens d'officine, de leur côté, plaident pour l'instauration de nouvelles missions, déjà en vigueur dans plusieurs pays, et susceptibles de renforcer leur contribution au système de santé tout en générant de nouvelles sources de revenus. Enfin, les participants ont souligné que l'avenir de la profession repose sur une formation continue renforcée, le développement d'études de pharmacoéconomie, une volonté politique affirmée et une implication des instances professionnelles. Autant de conditions indispensables pour faire du pharmacien un acteur central de la transformation du système de santé et passer des intentions aux actions concrètes.